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No dia vinte e três de agosto de dois mil e vinte e três, às nove horas e cinco minutos, reuniram-se 1 
on-line, os membros da Comissão Permanente de Integração Ensino-Serviço (CIES), para a 2 
centésima vigésima quinta reunião ordinária. A reunião foi coordenada por Joice Élica 3 
Espindola Paes Ozelame membro suplente representante da Coordenadoria Estadual de 4 
Telessaúde/CETEL e contou com a presença dos demais membros desta comissão: Edgar 5 
Oshiro membro titular representante da Escola de Saúde Pública Dr. Jorge David Nasser/ESP; 6 
Joseley Adimar Ortiz membro suplente representante do Conselho Estadual de Educação/CEE; 7 
Rita de Cássia Bertolo Martins membro titular representante da UFGD; Bruna Fernanda 8 
Barbosa Queiroz membro titular representante da Comissão Intergestores Regional da 9 
Macrorregião de Três Lagoas – CIR; Sandra Regina Imada Akimura membro titular 10 
representante da Comissão Intergestores Regional da Macrorregião de Dourados – CIR; Silvia 11 
Helena Mendonça de Moraes membro titular representante da FIOCRUZ; Cássia Barbosa Reis 12 
membro titular representante da UEMS e Maristela A. Matos Rios, secretária executiva da 13 
CIES, além dos participantes: Gabriele Lopes Michelan Costa da SESAU, Jacqueline Cristina 14 
dos Santos Fioramonte e Josiane França Peralta Dan da Secretaria Municipal de Saúde de 15 
Dourados. Joice cumprimentou a todos, mencionou a pauta: Aprovação da ata 124ª da reunião 16 
ordinária da CIES e Projeto Participa Mais: Formação para o Controle Social no SUS, perguntou 17 
aos membros se teria alguma alteração na ata, não havendo, a ata 124ª da reunião CIES foi 18 
aprovada e deu andamento a pauta passando para Edgar que cumprimentou a todos e explanou 19 
sobre o porquê de uma formação para o Controle Social, fez um resgate desde a criação dos 20 
Conselhos de saúde e as demandas pautadas por treinamento, reciclagem, capacitação de 21 
conselheiros/as nas plenárias nacionais de conselhos, conferências de saúde e temáticas. 22 
Pontuando a necessidade presente de capacitação para conselheiros/as de saúde.  Descreveu a 23 
linha do tempo sobre a temática da “Capacitação de Conselheiros” e apontou como diretrizes em 24 
todo território nacional, processos contínuos/descentralizados/específicos, por meio de 25 
metodologias ativas, construções coletivas e experiências do grupo. Em 2006, o CNS aprova a 26 
Política Nacional de Educação Permanente para o Controle Social no SUS/PNEPCSS, com o 27 
objetivo geral de atuar na promoção da democratização do Estado, na garantia dos direitos 28 
sociais, na participação da população na política de saúde, reafirmando o caráter deliberativo dos 29 
conselhos de saúde para fortalecimento de controle social no Sistema Único de Saúde/SUS. 30 
Mencionou que para operacionalização da PNEPCSS, em 2017 o Grupo de Trabalho que 31 
contribuiu para a construção das diretrizes e da PNEPCSS, transformou-se em Comissão 32 
Intersetorial de Educação Permanente para o Controle Social no SUS-CIEPCSS, por meio da 33 
resolução CNS nº374, de 14 de junho de 2007 e atualizada pelas resoluções: CNS nº435, de 12 de 34 
agosto de 2010 e CNS nº513, de 06 de maio de 2016. E, pontuou, a criação da CIEPCSS de Mato 35 
Grosso do Sul no ano de 2022, e que no momento atual, encontra-se em um início de processo 36 
organizativo frente a formação para o Controle Social; e após algumas discussões, contribuições e 37 
argumentos por parte dos membros presente, Edgar concluiu dizendo que ele e Silvia, por serem 38 
membros de ambas comissões, podem fazer aproximações da integração da CIES e da CIEPCSS. 39 
Silvia mencionou sobre o Planejamento Estadual Gestão do trabalho e da Educação na 40 
Saúde/PEGTES e encaminhou como sugestão para uma próxima pauta a participação dos 41 
apoiadores do Ministério da Saúde, no intuito, de explicar onde a CIES será integrada no 42 
PEGTES. Joice agradeceu a todos e finalizou a reunião às dez horas e eu, Maristela Amaral de 43 
Matos Rios, lavrei a presente ata que será aprovada na próxima reunião. 44 


